

ÉPREUVE D'HISTOIRE

Après la guerre de 1870, la France et l'Allemagne ne se réconcilièrent pas.

Le Chancelier allemand BISMARCK forgea une police d'alliance menaçante à laquelle la France répondit. Chaque pays s'engagea à aider militairement ses alliés en cas d'attaque. On assista à la course aux armements, chaque puissance se préparant à un conflit de plus en plus proche.

A l'occasion d'une crise survenue au cours de l'été 1914, l'Europe s'enflamma. Le 18 Juin, un événement mit le feu aux poudres. L'Archiduc du trône d'Autriche-Hongrie est assassiné à Sarajevo par un nationaliste Serbe...

A l'Ouest, pendant l'été 1914, les Allemands envahirent la Belgique, puis le Nord de la France. Leur avancée fut arrêtée et, en Novembre, le front se stabilisa. A l'Est, les troupes russes reculèrent jusqu'en 1917. Cette date marqua d'ailleurs un tournant dans le conflit... Les Allemands lancèrent une vaste offensive, mais affaiblie par la défaite de son allié Autrichien, l'Allemagne se résigna puis signa l'armistice de Rethondes le 11 Novembre 1918.

Source : Histoire 3^e, L'Afrique et le Monde, CEDA, 1993.

QUESTIONS

1. *A quel événement important ce texte fait-il allusion ?*
2. *a. A partir du texte, citez les causes de l'événement dont il s'agit.*
b. En connaissez-vous d'autres ? Si oui, énumérez-les.
3. *Selon vos connaissances, quelle a été la participation de l'Afrique à cet événement.*

ÉPREUVE DE GEOGRAPHIE

L'Aéroport international Félix HOUPHOUËT-BOIGNY d'Abidjan est la voie d'entrée, le premier contact avec ceux qui arrivent et le dernier pour ceux qui quittent notre pays. A ce titre, il représente une vitrine qu'il importe de ne pas ternir par des attitudes, comportements et pratiques tendant à altérer toutes les actions déployées pour essayer de repositionner la Côte d'Ivoire, au sortir de la sale guerre qui, depuis plus de quatre ans, à presque réduit à néant les efforts colossaux et les investissements réalisés pour faire de la plate-forme aéroportuaire d'Abidjan le HUB, c'est-à-dire le pôle d'éclatement en direction des autres destinations de l'Afrique de l'Ouest.

En effet, de par sa situation géographique et surtout en fonction des caractéristiques techniques de ses infrastructures de transport (...), la Côte d'Ivoire s'est positionnée depuis le début des indépendances comme un pays phare qui éclaire et attire les autres de la sous-région dans leur quête commune de stratégies de sortie du sous-développement.

Source : J.B. AKROU, FRAT. MAT., Lundi 26 Juin 2006, CAHIER GRATUIT, N° 102, page I.

QUESTIONS

1. *Dégagez l'idée générale du texte.*
2. *Selon le texte, quelle est d'une part, l'utilité de l'aéroport d'Abidjan et d'autre part, celle des infrastructures de transport de la Côte d'Ivoire ?*
3. *A partir de vos connaissances, montrez l'importance des transports dans le développement économique du pays.*